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萧山怎样干萧山怎样干
“八八战略”再深化改革开放再出发

勇当排头兵勇当排头兵

昨日 14 时 30 分，区发展
与改革局党委书记、局长郭荣
走进萧山网直播间，与广大网
友交流互动。

作为区委区政府的重要
参谋部门、协调部门，区发改
局的工作涉及规划编制、项目
管理、产业发展、经济体制改
革、价格工作、金融发展六大方
面，承担着大量的工作职能。
区发改局作为全区政府投资
项目建设管理、协调总牵头单
位，一直以来尽心尽职做好项
目审批立项、方案评审、建设协
调等工作，同时在“最多跑一
次”改革上更是通过“一套系
统、一支队伍、一张网格”的自
我改革，大大缩短了审批时间。

访谈中，郭荣围绕我区重
大基础设施项目的建设，就空
间布局、重点项目进展、固定
资产投资以及审批服务等方
面的问题耐心、坦诚地回答了
网友的提问。

■本版撰稿 记者 王艺霖 王俞楠
本版摄影 记者 傅展学

网友：到2020 年，区发改局对萧山的空间布局
和区域发展有什么样的打算？

郭荣：面对发展机遇，萧山提出了“一心两翼”的
空间发展格局思路，构筑形成以中心城区为核心，东
部临空先进制造业走廊、南部浦阳江旅游生态区为
两翼的空间布局架构，实现生产空间集约高效、生活
空间宜居适度、生态空间山清水秀、人文空间精致和
谐。其中“一心”指的是中心城区，涵盖萧山经济技

术开发区（萧山科技城）、钱江世纪城、湘湖国家旅游
度假区、宁围街道、北干街道、城厢街道、蜀山街道、
新塘街道以及新街街道、所前镇、义桥镇部分区域。
东翼是临空先进制造业走廊，涵盖空港经济区、瓜沥
镇、益农镇、党湾镇、衙前镇、靖江街道以及新街街道
部分区域，是杭州城东智造大走廊的重要组成部
分。南翼是浦阳江旅游生态区，涵盖楼塔、河上、戴
村、临浦、浦阳、进化、所前和义桥八镇。

●打造“一心两翼”的空间发展格局

亚运倒计时 萧山优化布局

区发展与改革局党委书记、局长郭荣（左）做客萧山网

网友：亚运会已进入“杭州时间”，萧山作为杭州
亚运会主阵地，有哪些重大项目布局？

郭荣：作为亚运筹建的核心区、主战场、主阵地，
萧山在服务保障亚运会方面主要布局了亚运村、亚
运三馆、亚运村片区市政基础设施工程以及其他亚
运基础设施配套项目，这些项目的实施既满足了亚

运会举办的要求，同时也将大大提升我区公共服务
能力水平。其中亚运村项目位于钱江二桥西侧，面
积约3平方公里，核心区1.13平方公里，包括了运动
员村、官员村、媒体村、国际区、滨水公共区及重要配
套道路。目前，亚运村已进入方案深化、土地报批阶
段。

●加快项目建设 服务保障亚运

推进民生工程 聚焦百姓幸福感

网友：萧山在与滨江等周边区域的互联互通上，
有什么计划？

郭荣：目前我区和滨江区重点交界区块主要是城
区北部和湘湖国家旅游度假区两个区块，两区交界共
有规划道路31条，其中已连通道路15条，包括机场
快速公路、彩虹快速路、时代大道、奔竞大道、金城路、
建设一路等一批城市道路；两区规划连通、现状未连

通的道路有12条；规划和现状均未连通的道路有4
条。接下来，将根据两区路网规划、道路现状、交通组
织等因素对近期拟建道路进行再次全面梳理推进，其
中建设二路西伸、建设三路西伸、湘西路西伸等道路
已纳入近期建设计划，明确项目建设时序。同时随着
地铁5号线、6号线等地铁线网建设，相信萧山和滨江
在基础设施互联互通上将更加便捷。

●加强与周边区域的互联互通

网友:萧山机场三期扩建后规模怎样？将对老
百姓出游带来哪些便捷？

郭荣：作为三期扩建工程的核心项目——杭州
萧山国际机场三期项目新建航站楼（T4）及陆侧交
通中心项目总投资约270.7亿元，于今年10月19日
正式开工建设。其中T4航站楼建筑面积69万平方
米，位于T3航站楼西侧，是现有T1、T2、T3航站楼

建筑面积总和的1.9倍，采用中央集中式布置方案。
预计到2030年，机场将能够满足旅客吞吐量9000
万人次的要求。机场三期扩建项目投运后，进出港
航班数量、国内与国际航线数量将进一步增加，萧山
机场将成为长三角地区重要的门户型航空枢纽，成
为华东地区仅次于浦东机场的第二大航空枢纽，从
而为百姓出行提供更高质量的服务。

●机场三期扩建造福百姓出行

网友：关于“最多跑一次改革”工作，请问具体有
哪些举措？

区发改局审批科科长董可星：一方面立足自身进
行改革，通过一套集“外网申报、在线预审、内网审批”
三大功能于一体的审批系统，在全省率先实现了投资
项目“全类别、全流程、全网批”；对全区100多名业务
骨干进行集中培训，培养一支由全区镇街、平台、部

门、国企所有的业务骨干组成的项目服务队伍；通过
代办员机制铺设了一张全区性的投资项目报批的业
务服务网络。另一方面，我们牵头全区投资项目领域
改革工作，着力推进企业投资项目开工前审批“最多
100天”和“标准地”改革，再造了审批流程图，大大提
升了企业办事的满意率和获得感。前三季度测评，我
局“满意率”和“实现率”都在96%以上。

网友：面对老百姓对教育资源越来越高的需求，
在学校建设方便，我们有什么计划吗？

郭荣：去年我们专门制定了学校建设三年行动
计划，计划新建（含扩建）各类中小学45所。截至目
前，45个项目中已经有19个项目开工建设，其中崇
文实验万科校区新建、世纪城小学新建、益农镇第四
小学新建等11个项目有望年内竣工；22个项目正在

办理各类审批手续，其中4个项目可以年内开工，6
个项目力争年内开工；4个项目未启动前期报批工
作，部分项目受规划、征迁等各种因素制约，建设条
件不成熟，可对项目进行重新梳理调整。除了三年
行动计划的45个项目以外，今年还有6个教育项目
列入了年度实施项目计划范围。目前来看总体进展
顺利，5个项目有望年内开工。

●3年计划新建45所学校

网友：今年，萧山的固定资产投资和重点项目都
顺利吗？

郭荣：今年1—10月份，我区固定资产投资同比
增长10.5%，高出年度目标任务0.5个百分点。11个
省重点建设项目全部开工建设，完成投资38.3亿元，
完成年度计划的117.5%，已超额完成全年投资目标任
务；32个市重点建设项目，完成投资89.6亿元，完成年

度计划的75.7%；160个区级政府投资重大项目开工
99个，完成投资150.1亿元，完成年度计划的61.8%。

由于受融资形势趋紧、土地制约严重、多规融合
程度不够、文保审批等因素影响，部分市区重点项目
尚未开工，区发改局将加快协调解决项目推进过程
中的瓶颈难题，争取重大项目按时完成年度目标任
务。

●固定资产投资和重点项目推进总体进展顺利

聚力项目攻坚 力保投资稳增长

网友：引进社会资本参与公共基础设施项目建
设是缓解政府投资项目资金不足的重要手段。近几
年，我区PPP项目的情况如何？

郭荣：2015年以来，我区已实施世纪城沿江公
园、铁路杭州南站东西市政广场、杭州奥体中心主体
育馆、游泳馆和综合训练馆等3个PPP项目，项目总

投资约82.97亿元。接下来，我区还将陆续实施萧山
区河上产业新城PPP项目，风情大道（金城路-湘湖
路）改建工程及博奥路南伸（湘西路-潘水路）工程
PPP项目以及时代大道南延等PPP项目。除了出台
相关文件政策，还成立了社会资本参与公共设施建
设推进领导小组及办公室，专门负责相关工作。

●PPP项目稳步推进

●“一套系统、一支队伍、一张网络”推动审批改革

网友:根据国家统计局最新公布的数据，1—10
月，全国固定资产投资（不含农户）同比增长5.7%，比
去年同期下降了 1.6 个百分点，萧山如何破解保投
资、稳增长的压力呢？

郭荣：针对在推进重大项目建设过程中，建设资
金、规划调整、土地指标等要素制约严重的状况，发
改局将通过省重点建设项目、亚运保障项目、省市县
长“152”工程等途径向上争取土地、资金等要素支

持。今年我区有11个项目列入省重点建设项目，解
决用地计划指标2170亩。去年以来，我局和国土萧
山分局向杭州市上报“1+3”项目，积极向上争取调整
我区设计亚运村以及部分基础设施的永久基本农田
问题。在去年争取1.41亿元中央预算内资金的基础
上，今年为北干街道兴议村城中村改造安置房等3个
项目争取1.76亿元中央预算内资金。

●多方并举破解保投资、稳增长压力

放宽重点领域资本准入 力推重大项目审批提速

网友：沪昆铁路目前有新进展吗？
区发改局投资科科长黄志军：由于沪昆铁路

抬升涉及铁路、地方政府，为便于加快推进，区发
改局采用了打包建设的模式，将沪昆铁路抬升项
目打包到亚太路东伸（蜀山路—通城快速路互通
段）及相关涉铁工程（含沪昆铁路抬升）项目中，目
前该项目的项目建议书区发改局已批复，估算总
投资约64.3亿元。项目主要包含两部分：亚太路

东伸，西起蜀山路，终点位于通城快速路互通段西
侧，全长约4.2千米，地面道路扩展至55米，采用

“高架快速路+地面主干路”形式。涉铁工程主要
包括铁路改建抬升以及穿越铁路的12条市政道
路改造两部分，其中铁路抬高工程自既有杭州南
站以南区间 K215+200 处引出，跨育才路、南门
江、东圩河后于杭州绕城高速前并入既有沪昆铁
路，改建线路全长约5.544千米。

●沪昆铁路抬升项目获批


